
 

杨德龙：新能源和消费依然

值得重点配置的两大方向 
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周一，沪深两市呈现出震荡的走势，板块分化已然严重。新能源板块

继续上涨，带动了投资者对于新能源板块的投资热情。消费板块则出现了

震荡的走势。由于部分消费股三季度业绩低预期，出现了股价大跌，导致

消费板块出现了一定的分化。但是从长期来看，新能源和消费依然是值得

重点配置的两大方向。 

 

消费白马股代表了传统消费领域的机会。现在消费已经超过投资和出

口，成为推动我国经济增长最重要的引擎。根据相关统计，消费对 GDP 的

贡献已经超过了 60%以上。大力发展消费，包括传统消费和新兴消费都是

推动经济增长比较重要的手段。特别是在当前投资增速低迷、房地产调控
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以及出口增速下滑的情况之下，促进消费增长尤其重要。而消费升级和消

费品牌集中度进一步提升则是给消费白马股带来的机会。虽然消费整体的

增速不高，过去十年呈现出逐年回落的走势，因为我国消费的整体的基数

在变大，但是行业集中度却不断提高，各个细分消费行业的龙头企业的收

入和利润占比越来越高。这也是为什么我一直建议大家从长期的角度去配

置被错杀的消费白马股。这些具有品牌价值的行业龙头，在未来有望迎来

更好的增长机会，超越行业平均增速。而一些非龙头的企业则可能会经营

困难。事实上，从长期来看，能够给投资者带来长期稳定回报的多数都是

消费股。 

2019 年，我提出了新能源替代传统能源是大势所趋的观点。现在得到

越来越多的验证。光伏、新能源汽车、风电以及氢能源都属于清洁能源的

范畴，是我国实现“双碳”目标的必由之路。根据近期党中央国务院提出

来的实现“双碳”目标的意见，未来光伏、风电以及新能源汽车都会有比

较大的发展空间。具体的路径也已经给出，这会进一步坚定投资者投资新

能源的信心。现在我们离实现“碳达峰”还有九年时间，离实现“碳中和”

则接近 40 年时间。这意味着未来 40 年我们都要为实现“碳中和”目标而

奋斗，将会对很多行业产生深远的影响，而最受益的无疑就是新能源方向。

建议大家积极配置新能源龙头股或者是新能源行业的基金。 

周期性板块在国庆节之后出现了集体大跌，与三季度大涨形成鲜明对

比。事实上很多周期股已经从 9 月中旬就开始下跌了，提前反映了周期股
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的趋势。在 9 月份，我建议大家远离被过度炒作的周期股，逢低布局消费

白马股以及新能源龙头股。现在策略已经奏效。事实上很多周期股从高位

回落非常快，有些已经达到了 30%以上，追高周期股的投资者可能会遭受

到比较大的损失。因为周期股并不具备长期投资价值，而仅仅是阶段性的

表现，所以很少有人能够准确的把握周期股的波段。相反，可能很多人则

是品尝了周期股大跌带来的损失。当前来看，适合做价值投资标的的，主

要是在消费白马股以及新能源龙头股。 

我一直坚定不移的推广巴菲特的价值投资理念，也有媒体称我是“中

国小巴菲特”。根据巴菲特的说法，买下整个企业和以购买股票的形式买

一部分企业，实际上二者之间没有根本性的不同。而巴菲特资金雄厚，倾

向于直接拥有整个企业。因为这样可以让他对企业最重要的事物拥有决定

权。对于大多数投资者来说，我们只能去买企业的一部分，无法控制企业。

但这并不是说与买下整个企业相比就没有优点。巴菲特说：第一，虽然不

能控股，但是股市上可供选择投资对象比较多，我们具有比较大的选择范

围；第二，股市可以提供更多的发现便宜货的机会。巴菲特在投资中遵循

同样的投资策略。他寻找能看得懂的企业，有着长期的光明前景，诚实且

能干的管理层，以及最为重要的是具有吸引力的价格。巴菲特说：“我们

以企业分析师的眼光来看，而不是市场分析师的眼光，也不是宏观经济分

析师的眼光，更不是股票分析师的眼光。”这就意味着巴菲特首先是一个

企业家，他是用考察企业的方法来进行选股。 
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